
Prefeito Gerso e deputado Gugu 
oficializam Obra da Curva

Jaison Mendes, da Getel, é pré-candidato 
a prefeito de Laranjeiras Candoiana vence concurso nacional Mrs 

Jovem Brasil Beleza Marina 2024

Governo Estadual e prefeitura vão investir mais de R$ 6 milhões nas obras. O objetivo do novo 
contorno é dar mais segurança e agilidade para moradores, produtores industriais e empresários.  

Na foto o deputado Gugu ao centro, ladeado pelo prefeito Gerso e equipe da prefeitura

Filiado ao União Brasil, ele é casado, tem 34 anos, é engenheiro
e empresário. Seu primo, deputado Geraldo Mendes é um

dos entusiastas da pré-candidatura
Thalia Pinheiro Zenni ganhou a competição e representará o Brasil em um 

concurso internacional. A Miss conta dos comentários negativos que sofreu
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Previsão de Crescimento 
Econômico é reajustado 

de 3,2% para 3%
Essas revisões foram atribuídas, 

segundo a Fazenda, a uma revisão 
na expectativa de crescimento para 

o terceiro trimestre de 2023
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ECONOMIA

PREFEITURA DE 
LARANJEIRAS 

ABRE INSCRIÇÕES 
PARA PSS 2024

P. 03

OPORTUNIDADE

QUATRO AUTORES 
DA LITERATURA 

CLÁSSICA 
NASCIDOS EM 22 
DE NOVEMBRO
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ENTRETENIMENTO

PROMOÇÃO
SÃO MAIS DE 

E VOCÊ AINDA CONCORRE A UMA
HILUX SR 4X4 AUTOMÁTICA

PRÊMIOS INSTANTÂNEOS
6 MIL

SORTEIO DA HILUX ZERO KM
13 de dezembro de 2023

Participe até
30 de novembro de 2023 em
vemcomigoprosicoob.com.br

Mil estudantes 
embarcarão para 
cinco países pelo 

‘Ganhando o Mundo’
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PARANÁ

“É um preparatório para o futuro”, 
afirma o governador Ratinho Junior 

sobre programa

DA CANTU PARA MUNDO

TRÊS BARRAS

ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet



O progresso tem dado 
passos largos em Três 
Barras do Paraná. Na 
última sexta-feira (17) o 

prefeito Gerso Gusso e o deputa-
do estadual Gugu Bueno, oficiali-
zaram uma importante conquista 
para o município, a Obra da Curva 
(página 3).

Com um mega investimento 
que ultrapassa R$ 6 milhões, a 
viabilização deste novo projeto 
tem um peso muito grande para o 
município. O atual acesso à cida-
de é ‘fora de mão’, com uma curva 
muito acentuada e pistas estrei-
tas, que dificultam a passagem de 
veículos, tanto de passeio, quanto 
pesados.

Com o novo trevo, a via con-
tará com mais fluidez e seguran-
ça, o que acarretará diretamente 
no potencial do município e seu 
desenvolvimento. Nas palavras 
do deputado Gugu Bueno, esta 
obra não é apenas um sinal de 
progresso na infraestrutura, mas 
também um passo adiante no 
desenvolvimento econômico da 
região.

O parlamentar, aliás, tem sido 
peça chave na obtenção de recur-

sos como este e ganhado proje-
ção estadual e cotado para outras 
disputas regionais.

A Cantu é, notoriamente, ca-
rente de obras de infraestrutura. 
Diversas cidades que são corta-
das pela BR 277, como Ibema, 
Campo Bonito, Guaraniaçu, Nova 
Laranjeiras, Laranjeiras, Virmond, 
e Cantagalo, já necessitam, há 
muito tempo, de viadutos para 
evitar transtornos e acidentes 
muitas vezes com vítimas fatais.  
A duplicação da rodovia BR 277 é 
talvez, a mais importante reivindi-
cação da região, uma vergonhosa 
amostra da nossa falta de repre-
sentatividade política e do desca-
so dos governos anteriores.  

Cascavel, com a construção 
do novo Trevo Cataratas, por ou-
tro lado, mostrou sua pujança e 
força política. Com investimento 
de mais de R$ 30 milhões e direito 
a emenda de bancada, a cidade 
segue sendo um grande exemplo 
para a Cantu. E não deu outra, o 
trevo resolveu um dilema de dé-
cadas e suporta a grande deman-
da no fluxo de carros, que antiga-
mente era ceifada pelos inúmeros 
semáforos, o que causava uma 
grande confusão e diversos aci-
dentes.

Já enfatizamos diversas ve-
zes que a Cantuquiriguaçu neces-
sita de mais obras estruturantes, 
como a Obra da Curva em Três 
Barras, para assim poder seguir 
o ritmo de desenvolvimento que 
boa parte do restante do Estado 
já alcançou. 

Por hora, todavia, brindemos 
essa conquista de Três Barras e 
torçamos para muitas outras vice-
jem nesta esteira.

A curva do progresso
A Cantuquiriguaçu 
necessita de 
mais obras 
estruturantes, 
como o novo 
contorno de Três 
Barras
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Nascido em Laranjeiras, Laerttes de 
Oliveira já vestiu Iza, Xuxa, Anahi e 
Dulce na RBD Tour e Juliette

Claudete Rodrigues
• Parabéns! 

Maria Helena Almeida
• Parabéns, sucesso� � � para você menino!

Geovana Fatima Andreeta 
• Parabéns!

Simone Cunha
• Menino talentoso... Família que tenho muito carinho e 
admiração � � � 😁😁

Zenilda Frederico
• Como é gratificante ouvir que nossa cidade, tão 
pequena, abriga grandes talentos, isso inspira outros a 
buscar por eles 

Ana Maria da Luz
• Parabéns, sucesso, que Deus abençoe você  	 
 � 

TÚNEL DO TEMPO
22 de novembro

1956 — Os Jogos Olímpicos 
de Verão, são abertos em Mel-
bourne, na Austrália.
1955 — A União Soviética lan-
ça RDS-37, uma bomba de 
hidrogênio de dois estágios 
de 1,6 megaton projetada por 
Andrei Sakharov. A bomba foi 
lançada sobre a Área de Testes 
de Semipalatinsk.[1]
1963 — O presidente dos Es-
tados Unidos John F. Kennedy, 
é assassinado e o governador 
do Texas, John Connally, é gra-
vemente ferido por Lee Harvey 
Oswald, que também matou o 
policial J. D. Tippit, depois de 
fugir do local.
1966 — Tem fim, no Brasil, o 
recesso parlamentar instituído 
pelo AC 23.
1967 — É adotada a Resolução 
242 do Conselho de Segurança 
das Nações Unidas, estabele-
cendo um conjunto de princí-
pios destinados a orientar as 
negociações para um acordo 
de paz árabe-israelense.
1968 — Ditadura Militar Brasi-
leira: é criado o Conselho Su-
perior de Censura.
1974 — A Assembleia Geral 
das Nações Unidas concede à 
Organização de Libertação da 
Palestina a condição de obser-
vador.
1975 — João Carlos I é coro-
ado Rei da Espanha após a 
morte do caudilho Francisco 
Franco.
1977 — A British Airways inau-
gura um serviço regular de Lon-
dres a Nova Iorque com o avião 
supersônico Concorde.
1978 — Toma posse em Portu-
gal o IV Governo Constitucio-
nal, um governo da iniciativa 
presidental de António Rama-
lho Eanes, chefiado pelo pri-
meiro-ministro Carlos Alberto 
da Mota Pinto.
1979 — Brasil: restabelecido o 
pluripartidarismo, com extin-
ção do MDB e da ARENA.
1984 — É inaugurada a Usina 
de Tucuruí, uma das maiores 
usina hidrelétrica do Brasil.
1990 — A primeira-ministra 
britânica Margaret Thatcher 
retira-se da eleição para a lide-
rança do Partido Conservador, 
confirmando o fim de seu man-
dato de primeira-ministra.

Confira a matéria completa 
escaneando o Qr-Code:



Nesta segunda-feira (20), a 
prefeitura de Laranjeiras 
do Sul divulgou o Edital do 

Processo Seletivo destinado à se-
leção e contratação de estagiários 
para o ano de 2024. As oportuni-
dades contemplam estudantes de 
Nível Superior, Pós-Graduação e 
Magistério.

O período de inscrições terá 
início no dia 24 de novembro, es-
tendendo-se até 11 de dezembro 
de 2023. Interessados podem se 
candidatar gratuitamente através do 
site www.cebrade.com.br. O acesso 
à página web da Central Brasileira 
de Estágio (Cebrade), ou ao link de 
inscrição disponível em www.ls.pr.
gov.br é indispensável para os can-
didatos.

Cursos e instruções
A empresa CEBRADE, sediada 

em Guarapuava, será responsável 
pela seleção e encaminhamento 
dos estagiários à gestão munici-

pal. A remuneração varia de R$ 
745,00 para nível de magistério 
a R$ 1.045,00 para Graduação e 
Pós-Graduação, com carga horária 
semanal entre 20 e 30 horas, de-
pendendo do cargo.

Com mais de 150 vagas dis-
poníveis, além da formação de ca-
dastro reserva, as oportunidades 
abrangem diversos cursos. Confira:
Administração: 8 vagas, carga ho-
rária semanal de 30h
Agronomia: 1 vaga, carga horária 
semanal de 30h
Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas: 1 vaga, carga horária 
semanal de 30h
Artes/Licenciatura: 2 vagas, carga 
horária semanal de 30h
Ciências Contábeis: 1 vaga, carga 
horária semanal de 30h
Ciências Econômicas: 2 vagas, 
carga horária semanal de 30h
Direito: 3 vagas, carga horária se-
manal de 30h
Educação Especial: 40 vagas, 
carga horária semanal de 30h

Educação Física/Bacharelado: 4 
vagas, carga horária semanal de 
30h
Educação Física/Licenciatura: 3 
vagas, carga horária semanal de 
30h
Enfermagem: 4 vagas, carga horá-
ria semanal de 30h
Engenharia Civil: 1 vaga, carga 
horária semanal de 30h
Engenharia de Alimentos: Cadas-
tro Reserva, carga horária semanal 
de 30h
Farmácia: 1 vaga, carga horária 
semanal de 30h
Fisioterapia: Cadastro Reserva, 
carga horária semanal de 30h
Gestão de Recursos Humanos: 
Cadastro Reserva, carga horária 
semanal de 30h
Odontologia: Cadastro Reserva, 
carga horária semanal de 30h
Pedagogia: 111 vagas, carga horá-
ria semanal de 30h
Psicologia: 3 vagas, carga horária 
semanal de 30h
Serviço Social: Cadastro Reserva, 

carga horária semanal de 30h
Nível Médio/Magistério: 12 vagas, 
carga horária semanal de 20h

Cronograma
do Processo Seletivo:

24/11/2023: Início das inscrições às 
8h30
11/12/2023: Fim das inscrições às 
17h
12/12/2023: Divulgação da relação 
dos inscritos
13 e 14/12/2023: Período para re-
curso contra a relação dos inscritos
15/12/2023: Homologações das 
inscrições, local, data, horário da 

prova e ensalamento
17/12/2023: Data provável da prova 
conforme item 5.1
18/12/2023: Gabarito preliminar da 
prova
19 e 20/12/2023: Período para re-
curso contra gabarito preliminar
22/12/2023: Gabarito definitivo da 
prova
22/12/2023: Classificação provisó-
ria (resultado preliminar das provas)
26 e 27/12/2023: Período para re-
curso contra a classificação pro-
visória (resultado preliminar das 
provas)
03/01/2024: Resultado classifi-
catório (homologação)

Prefeitura de Laranjeiras
abre inscrições para PSS 

Um evento para entrar para 
a história da cidade. A as-
sinatura para o início das 

obras do novo contorno de aces-
so à Três Barras do Paraná, foi 
efetuada pelo prefeito Gerso 
Gusso e o deputado estadual, 
Gugu Bueno. Ocorrido na última 
sexta-feira (17), a reunião oficia-
liza a construção da denominada 
‘Obra da Curva’.

O intuito do novo contorno é 
redirecionar o tráfego principal 
de veículos do município para as 
novas pistas, que possuem uma 
inclinação mais adequada e cur-
vas menos acentuadas do que 
as atuais que dão acesso a Três 
Barras.

Obra da Curva
Com investimento total de R$ 

6.094.250,73, a obra receberá 
R$ 5.484.825,65 de recursos do 
Estado e R$ 609.425,073 de con-
trapartida do município. “O inves-
timento de mais de R$ 6 milhões 
na obra não é apenas um sinal de 
progresso na infraestrutura, mas 
também um passo adiante no 
desenvolvimento econômico da 
região. O novo acesso facilitará 
o tráfego, melhorará a segurança 
rodoviária e abrirá caminhos para 
novas oportunidades”, enfatiza o 
deputado Gugu Bueno em entre-
vista ao Jornal Correio do Povo 
do Paraná.

Localização 
De acordo com o diretor de de-

partamento de Engenharia da prefei-
tura, Jean Carlos de Lima, o contor-
no terá uma extensão de 1.571,778 
metros, área total de 12.128,88m², e 
afetará a rodovia em dois segmen-
tos. “O primeiro será entre o Km 
190+228m e o Km 190+464m, para 
conectar a via existente ao novo tre-
cho e o segundo será entre o Km 
190+762m e o Km 190+965m, onde 
será ajustado o trecho existente 
para conectar-se ao contorno”, ex-
plica Jean.

A obra tem um prazo de 270 
dias. Serão duas pistas com 3,3 me-
tros a 3,5 metros de largura cada, 
com segmentos de terceiras faixas 
e acostamentos não pavimentados, 
além de uma rotatória (confira na 

imagem 2).
“Essa intervenção consiste na 

implantação do novo contorno de 
acesso ao município, pertencente 
a PR 471, uma importante rodovia 
para Três Barras, considerado o 
principal acesso para a sede. Essa 
via é utilizada diariamente para o 
transporte de alunos, usuários do 
Sistema Único de Saúde e também 
para o escoamento de toda a produ-
ção agropecuária, bem como, para 
todos os usuários vindos de outras 
cidades e regiões”, enfatiza o enge-
nheiro.

Mais agilidade
e segurança

Conforme o prefeito Gusso, a 
obra vai proporcionar um acesso 

seguro e digno a toda a população. 
“Este projeto é aguardado há mais 
de 40 anos, e agora se tornará re-
alidade. Com o novo trevo facilita-
remos o tráfego e fortaleceremos a 
qualidade de escoamento de pro-
dução com a melhora do tráfego, e 
desta maneira geramos melhores 
condições de desenvolvimento para 
Três Barras. Agradeço ao deputado 
Gugu e também ao governador Ra-
tinho por esta parceria que mudará a 
história do nosso município”.

Em entrevista anterior, a direto-
ra do departamento de projetos da 
prefeitura, Camila Theisen, explicou 
que o contorno ficará ao lado da ro-
dovia, em um trecho que atualmente 
é o principal acesso ao município, 
concentrando tanto o tráfego local 
quanto o deslocamento de veículos 
pesados do e das indústrias locais. 
“Somado ao traçado sinuoso e in-
clinação elevada da pista, usuários 
encontram dificuldades e riscos para 

se deslocarem pelo trecho, com-
plicado ainda mais pela presença 
eventual de caminhões de grande 
porte. Todas as necessidades de 
infraestrutura para o funcionamento 
da rodovia estão contempladas no 
projeto, incluindo pavimentação, si-
nalização, drenagem e paisagismo”, 
afirma a engenheira. 

O deputado Gugu lembrou o 
empenho do governo do Estado. 
“Agradeço em especial ao governa-
dor e ao secretário de Infraestrutura, 
Sandro Alex, por toda a atenção 
dedicada à Três Barras. O gover-
no municipalista de Ratinho Junior 
segue transformando a realidade 
dos nossos municípios. E parabéns 
também ao prefeito Gerso Gusso, 
vereadores, secretários e a toda a 
população por essa grande conquis-
ta. Vamos endireitar a curva! Com-
promisso assumido, compromisso 
cumprido”, finaliza o deputado Gugu 
Bueno.

Prefeito Gusso e deputado Gugu 
oficializam início da Obra da Curva

Ao todo mais de R$ 6 milhões serão investidos para construir o novo contorno de acesso. Projeto aguardado há 
mais de 40 anos vai facilitar o tráfego e agilizar o escoamento da produção e deve ficar pronto em agosto de 2024

TRÊS BARRAS DO PARANÁ
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Assessoria

Prefeito Gerso Gusso junto ao deputado Gugu durante assinatura do projeto
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Ontem (21), representantes 
dos governos do Brasil e 
da China se reuniram em 

Pequim para a 9ª Reunião da 
Subcomissão Econômico-Co-
mercial e de Cooperação da 
Comissão Sino-Brasileira de 
Alto Nível de Concertação e Co-
operação (Cosban). O encontro, 
que precede a próxima reunião 
da Cosban em 2024, teve como 
foco principal as relações co-
merciais entre os dois países.

Colaboração
entre os países

A Cosban, presidida pelo 
vice-presidente da Repúbli-
ca e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin, é 
um importante mecanismo de 
diálogo que promove contatos 
regulares entre altos repre-
sentantes do Brasil e China, 
fortalecendo o relacionamento 
bilateral. Com o Brasil assu-
mindo a presidência do G20 
em dezembro, a reunião tam-
bém abordou a colaboração 
entre os dois países nesse 
contexto, com ênfase no co-
mércio e desenvolvimento 
sustentável.

Avanços
Durante a reunião, realizada 

na sede do Ministério do Co-
mércio (Mofcom), da China, o 
vice-ministro, Wang Shouwen, 
liderou as discussões, que in-
cluíram uma avaliação abran-
gente das relações bilaterais e 
a exploração de oportunidades 
associadas ao comércio e in-
vestimento. O Brasil destacou 
avanços significativos, como a 
reforma tributária, aprovação 
do arcabouço fiscal, recordes 

no comércio exterior, redução 
da taxa de juros e comprometi-
mento com o desenvolvimento 
sustentável.

No âmbito da cooperação 
econômica, Brasil e China dis-
cutiram investimentos em infra-
estrutura e manufatura, enfati-
zando os recentes avanços em 
eletromobilidade no Brasil. Além 
disso, exploraram oportunida-
des relacionadas à transição 
ecológica, com foco em investi-
mentos em energia, tecnologia e 

descarbonização.
A agenda incluiu discussões 

sobre acesso a mercados, com 
o Brasil ressaltando oportunida-
des na área aeroespacial e des-
tacando a importância da coo-
peração em biotecnologia para 
agilizar a aprovação de inova-
ções. Questões relacionadas à 
defesa comercial, como investi-
gações de dumping e subsídios, 
foram abordadas, seguindo uma 
videoconferência técnica reali-
zada em 16 de novembro.

Exportadores e lucro
A delegação brasileira, lide-

rada pelo secretário executivo 
do MDIC, Márcio Elias Rosa, 
incluiu representantes do Ita-
maraty, Ministério da Agricul-
tura e embaixador do Brasil 
em Pequim, Marcos Galvão. 
Também participaram da reu-
nião Alexandre Lobo, chefe da 
Assessoria Especial de Assun-
tos Internacionais do MDIC, e 
Gustavo Tavares, assessor da 
Secretaria de Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Ser-
viços.

No cenário do comércio bi-
lateral, a China, principal desti-
no das exportações brasileiras, 
foi também a maior fornece-
dora de bens importados pelo 
Brasil nos primeiros dez meses 
de 2023. Com um fluxo comer-
cial que já supera US$ 130 
bilhões este ano, as expectati-
vas são de que as exportações 
brasileiras para a China ultra-
passem a marca histórica de 
US$ 100 bilhões, destacando a 
importância estratégica dessa 
relação comercial que comple-
ta 50 anos em 2024.

O ano de 2023 está se con-
figurando como um dos 
mais quentes em todo o 

planeta. Segundo o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet), o 
país já experimentou oito episó-
dios de ondas de calor desde o 
início do ano, com a perspectiva 
de mais eventos desse tipo nos 
próximos meses.

A mais recente onda, ocorri-
da neste mês, foi particularmente 
intensa e opressiva. Vários recor-
des foram quebrados, incluindo a 
marca de temperatura mais alta 
já registrada no Brasil: 44,8°C 
na cidade de Araçuaí, MG. Essa 
temperatura superou o antigo re-
corde de 44,7°C estabelecido em 
21 de novembro de 2005, na ci-
dade de Bom Jesus, PI. Além das 
altas temperaturas, os índices de 
sensação térmica atingiram ní-
veis extraordinários, chegando a 
quase 60°C na cidade do Rio de 
Janeiro.

El Ninõ
A formação da fase positiva do 

El Niño-Oscilação Sul (Enos), co-
nhecida como ‘El Niño’, no meio 
do ano, contribuiu para a ocorrên-

cia e intensificação dessas ondas 
de calor no Brasil. A fase positiva 
do Dipolo do Oceano Índico (DOI) 
também favoreceu esses eventos. 
No entanto, é relevante destacar 
que algumas dessas ondas de 
calor ocorreram antes do apareci-
mento do ‘El Niño’ e da fase posi-
tiva do ‘DOI’ no primeiro semestre 
de 2023, indicando que esses dois 
fenômenos não são os únicos res-
ponsáveis pelo calor extremo.

Apesar do calor persistente 
nos últimos meses, o verão ainda 
não começou oficialmente no Bra-
sil. A estação, que geralmente tem 
início em dezembro, já costuma 
registrar temperaturas elevadas 

no país. As previsões indicam que 
o ‘El Niño’ está atingindo o pico de 
sua intensidade máxima, chegan-
do a 2°C, de acordo com a média 
dos modelos dinâmicos analisa-
dos pelo ‘International Research 
Institute for Climate and Society’ 
(IRI).

Essa intensidade forte deve 
persistir durante os meses de ve-
rão e início do outono de 2024, 
perdendo gradualmente força a 
partir de março e abril do próximo 
ano. Alguns modelos ainda apon-
tam a possibilidade de um Super 
El Niño, com anomalias de tempe-
ratura da superfície do mar acima 
dos 2ºC.

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior marcou pre-
sença na segunda-feira des-

ta semana (20) em Foz do Iguaçu, 
participando do Fórum Nacional das 
Secretarias Estaduais de Comunica-
ção e da abertura do 26º Congresso 
Paranaense de Rádio e TV.

Durante o evento, Ratinho Junior 
enfatizou a necessidade da atuação 
livre dos veículos de comunicação e 
defendeu um relacionamento positi-
vo entre o poder público e a impren-
sa, com destaque para a valorização 
dos produtores locais de conteúdo.

Também, elogiou a organiza-
ção do setor de radiodifusão e tele-
visão no Paraná, reconhecendo a 
importância dos veículos locais na 
divulgação de informações corretas 
e transparentes. Destacou a contri-
buição vital dos jornalistas na luta 
contra as fake news, sublinhando a 
estratégia do governo para valorizar 
veículos de todos os portes.

Comunicação Pública 
Ratinho Junior ressaltou que “a 

comunicação pública não apenas 
presta serviços à população, mas 
também destaca os aspectos po-
sitivos do Paraná, atraindo investi-
mentos privados e impulsionando o 
turismo”. No primeiro semestre de 

2023, o estado registrou crescimen-
to significativo nos setores de servi-
ços, incluindo turismo.

Eventos em Destaque
O Fórum Nacional das Secreta-

rias de Comunicação, realizado com 
o objetivo de promover transparên-
cia e combater as fake news, reuniu 
representantes de 22 estados e do 
Distrito Federal. 

Em meio a esse cenário, o se-
cretário da Comunicação do Paraná, 
Cleber Mata, enfatiza a importância 
dessa iniciativa como uma “oportuni-
dade de intercâmbio entre profissio-
nais para superar desafios na comu-
nicação pública”.

O 26º Congresso Paranaense 
de Rádio e TV proporcionou uma 
programação abrangente, abordan-
do estratégias, oportunidades de ne-
gócio e tendências no setor. O presi-
dente da Associação das Emissoras 
de Radiodifusão do Paraná (Aerp), 
Caique Agustini, salientou a impor-
tância do evento como um catalisa-
dor para reafirmar o setor como fon-
te de inovação, especialmente após 
o impacto da pandemia. A presença 
de secretários estaduais, incluindo 
representantes do Distrito Federal, 
destacou a relevância e a abrangên-
cia do congresso.

Durante 9ª reunião da Cosban, China e 
Brasil fortalecem relações comerciais

Questões relacionadas à defesa comercial, como investigações de dumping e subsídios, foram abordadas 
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Governador Ratinho Junior destaca 
importância e valorização da imprensaBrasil deve enfrentar novas 

ondas de calor até fim do ano

Assessoria

Participaram da reunião os representantes do Itamaraty, Ministério da Agricultura e embaixador do Brasil em 
Pequim, Marcos Galvão, Alexandre Lobo, chefe da Assessoria Especial de Assuntos Internacionais do MDIC, 
e Gustavo Tavares, assessor da Secretaria de Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços

Verão brasileiro se iniciará no mesmo momento em que 
o ‘El Niño’ atingirá seu pico máximo de intensidade

VladisChern/Shutterstock



No palco do Teatro Unicesu-
mar, em Curitiba, durante o 
último final de semana (18 e 

19), ocorreu a mais recente edição 
do concurso nacional Miss e Mister 
Brasil Culture. Entre os destaques 
do evento, Thalia Pinheiro Zenni, 
moradora de Candói, representan-
do o estado do Paraná, brilhou ao 
conquistar o título de Mrs Jovem 
Brasil Beleza Marina 2024.

O concurso, marcado por sua 
abordagem inclusiva, abraça a di-
versidade com 13 categorias distin-
tas. Desde o Mini Miss destinado às 
crianças, até a categoria Mrs Clas-
sic, reservada para participantes 
acima de 45 anos, o evento celebra 
a beleza em todas as suas formas 
e idades. 

Dois títulos 
A particularidade deste concur-

so reside na sua abordagem não 
convencional. Diferentemente de 
outros certames de beleza, o Miss 
e Mister Brasil Culture não concede 
um único título de Miss Jovem ou 
Miss para as vencedoras. 

Thalia compartilhou como fun-
ciona essa dinâmica. “Na minha ca-
tegoria o concurso concedeu dois 
títulos de Miss Jovem. Desta forma, 
não houve um tradicional ‘primeiro 
lugar’, mas sim duas Miss Jovens, 
cada uma designada para repre-
sentar o Brasil em locais distintos 
no cenário internacional”.

Por receber a faixa de Miss 
Jovem Brasil Beleza Marina 2024, 

Thalia representará o Brasil em 
uma competição internacional.

Desafiando as 
expectativas sociais
A miss, que se casou no início 

deste ano, afirma que enfrentou 
comentários desanimadores so-
bre suas ambições após o casa-
mento. “Em vez de me deter, vi 
essa experiência como uma opor-
tunidade para empoderar mulhe-
res casadas e mães, para desafiar 
a ideia de que a maternidade e o 
casamento são obstáculos para 
perseguir sonhos. Muitas pessoas 
vieram me falar que, após o ca-
samento, eu teria que abrir mão 
dos meus sonhos. Porém isso me 
motivou a mostrar para as mulhe-
res que podemos ser o que qui-
sermos, mesmo casadas ou com 
filhos. Essas são bênçãos, não 
impedimentos”, enfatiza a Miss.

“Minha vitória representa a 
quebra de padrões. Quero mos-
trar que a beleza vai além dos 
estereótipos e que podemos ser 
mães, esposas e realizar nossos 
sonhos.”

Preparação e 
empoderamento

O processo de preparação de 
Thalia incluiu colaborações com di-
versos profissionais e procedimen-
tos estéticos de rotina. 

Thalia destaca que seu maior 
desafio sempre foi fazer as pessoas 

entenderem o que significa ser uma 
Miss. “Não é fácil expor minhas opi-
niões e lutar por uma causa. Sem-
pre haverá críticas, mas estou aqui 
para inspirar e empoderar. Meu ob-
jetivo é mostrar o valor inestimável 
de cada mulher. Independente de tí-
tulos e coroas, quero ser inspiração 
para elas, mostrar a todas que se 
somos capazes de gerar uma vida 
dentro de nós, somos capazes de 
realizar todos os nossos sonhos”.

Gestão de carreira 
A miss revela os desafios de 

equilibrar sua carreira profissional 
e sua jornada. “Nesse cenário o 
apoio incondicional da minha famí-
lia, principalmente de seu esposo, 
foi fundamental. Meu esposo me 
apoia muito e está sempre comigo, 
inclusive nos concursos. Minha car-
reira profissional anda lado a lado 
com a vida Miss. Não posso ser 
duas pessoas diferentes.”

Moradora de Candói conquista Mrs 
Jovem Brasil Beleza Marina 2024

Thalia Pinheiro Zenni afirma que sofreu com comentários desmotivadores. “No início 
falavam que por ser casada não poderia seguir meus sonhos. Em vez de parar, vi essa 

experiência como uma oportunidade para empoderar mulheres casadas e mães”
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Divulgação 

Thalia representará o Brasil em uma competição internacional

*Por Victor Rivas

Trabalhamos sempre 
o desejo de chegar a 
algum lugar que ainda não 
chegamos e nem sabemos 
onde fica. Você já notou que 
as pessoas sempre estão 
correndo de um lado para 
o outro em busca de um 
grande nada pra chegar a 
lugar algum?

A felicidade é
um ato de ilusão

Muitas vezes corremos 
tanto, exaustivamente, 
debilitando ao máximo 
nossa energia vital 
chamado vida, perseguindo 
grandes projetos inúteis 
querendo aparecer pra a 
sociedade, pensando que 
assim seremos felizes e 
não percebemos que a 
felicidade é apenas uma 
ilusão, uma grande utopia 
dentro das nossas mentes.

A vida acaba de repente 
Com o passar do tempo 

nos damos conta que muitas 
corridas desesperadas 
foram em vão, e finalmente 
nosso ego, nossa voz 
interior nos diz: chega, 
desacelere, pare, porque a 
sua vida não é pra sempre 
e você está estressado, 
está ficando doente. Muitas 
pessoas não conseguiram 
parar de correr, pois não 
tiveram tempo de ouvirem 
essa voz interior, a voz das 
suas almas e as suas vidas 
se extinguiram de repente 
na completa miserabilidade.

A minha caneta anotou
Pedido de alevinos 

na Verde Sul é até o dia 
(28), faça o seu pedido 
no fone 3635-1087 ou 
98434-6126 na avenida 
Mal Rondon. A entrega 
é dia 01 de dezembro. 
Os melhores preços em 
medicamentos está na 
Hiperfarma, parabéns ao 
Jean e toda a equipe pelo 
bom atendimento. Em frente 
à praça José N. de Amaral 
na rua Mal Rondon.

Sempre falta 
alguma coisa na 

sua vida

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais em 

toda região

Jaison Mendes anuncia sua pré-candidatura a prefeito
Com apoio do primo e deputado federal Geraldo 

Mendes, o laranjeirense, Jaison Mendes, da Getel, 
anunciou esta semana, em visita a redação do Jornal 
Correio do Povo do Paraná, que vai disputar a prefeitura 
de Laranjeiras do Sul. Ele é o nome escolhido pelo seu 
partido, o União Brasil e pretende ampliar o grupo, a partir 
de coligações. 

Jaison explica que o desejo de entrar na política veio a 
partir do pedido de diversas pessoas com quem conversou 
e também depois do sucesso obtido na eleição do seu 
primo Geraldo Mendes, deputado federal mais votado em 
Laranjeiras nas últimas eleições. “Fiquei muito comovido 
quando andei pela nossa cidade, interior e região na 
campanha do deputado Geraldo Mendes. Pensei comigo 
mesmo, Laranjeiras precisa renovar, nosso povo merece 
mais! Assim e com apoio da família, da equipe de trabalho 
e dos amigos, decidi concorrer para oferecer uma 
alternativa aos eleitores”, afirma o novo pré-candidato.

Nascido em Laranjeiras, Jaison tem 34 anos, é 
engenheiro, empresário, casado com a professora Danielle 
Mendes e pai de duas meninas, Cecília e Alice.

LARANJEIRAS



O Senado Federal conclui, 
na terça-feira desta sema-
na (21), o prazo regimental 

de cinco sessões de debates da 
Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) que restringe os pode-
res do Supremo Tribunal Federal 
(STF). O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), pro-
põe que o plenário conduza os 
dois turnos de votação ainda hoje.

Para a aprovação da emen-
da à Constituição, é necessário 
o voto favorável em dois turnos, 
com o apoio mínimo de 49 se-
nadores em cada votação. Pos-
teriormente, o texto segue para 
a Câmara dos Deputados, onde 
também deve passar por duas ro-
dadas de votação.

Líderes consultados pela CNN 
indicam que a aprovação da ma-
téria está praticamente garanti-
da, embora reconheçam que o 
texto não seja consensual entre 
os senadores. Sob condição de 
anonimato, um líder da base go-

vernista afirmou que a pauta deve 
ser aprovada com folga, graças a 
uma “maioria sólida”. Uma lide-
rança da oposição, por sua vez, 
avaliou que a matéria “passa fácil” 
no plenário.

Outras lideranças partidárias 
que discordam do texto devem 
reunir suas bancadas antes da 
votação de terça-feira para decidir 
se apoiam ou não a proposta. A 
tendência é que liberem os parla-
mentares para votarem conforme 
suas convicções.

No plenário, os senadores 
contrários à proposta planejam 
questionar a constitucionalidade 
e a rapidez da aprovação na Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ), onde a PEC foi aprovada 
em apenas 40 segundos no início 
de outubro.

Manifestação de 
Barroso e reação ao STF

Na semana passada, o pre-

sidente do STF, Luís Roberto 
Barroso, expressou sua visão 
de que “mexer no Supremo” não 
parece ser prioritário para as 
transformações necessárias no 
Brasil. Apesar disso, ele consi-
dera “natural” que o Congres-
so debata a proposta. Barroso 
alertou sobre as implicações 
negativas de alterar a forma de 
indicação de ministros e interfe-
rir no funcionamento interno do 
Supremo.

A PEC em questão limita 
decisões monocráticas e pedi-

dos de vista nos tribunais su-
periores, sendo aprovada pela 
CCJ do Senado em outubro. A 
proposta em tramitação prevê 
restrições à capacidade dos 
magistrados da Corte de, por 
exemplo, cassar atos dos presi-
dentes da República, do Sena-
do ou da Câmara por meio de 
decisão individual. A aprovação 
ocorreu em meio a conflitos en-
tre o STF e o Congresso, par-
ticularmente em questões como 
o marco temporal para demar-
cação de territórios indígenas.

O Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária 
do Paraná (Incra-PR) e 

o Ministério Público do Paraná 
(MP-PR) vão ajudar agricultores 
familiares do Sudoeste a obterem 
energia elétrica em suas proprie-
dades. 

Em reunião convocada pela 
deputada estadual Luciana Ra-
fagnin (PT-PR), na segunda-feira 
(20), foi acordado que as duas 
instituições vão fazer o levan-
tamento necessário para que a 
Companhia Paranaense de Ener-
gia Elétrica (Copel) possa forne-
cer energia para cerca de 150 fa-
mílias de quatro acampamentos 
da região.

Direito fundamental
Em uma declaração durante 

uma sessão legislativa, a depu-
tada enfatizou o direito funda-
mental das famílias ao acesso a 
serviços essenciais.

“As famílias têm direito a ser-
viços essenciais, como água e 
energia elétrica. Elas querem pa-
gar a tarifa como qualquer cida-
dão e ter qualidade de vida para 
poder produzir e ganhar seu sus-
tento”, afirmou Rafagnin.

Medidas anunciadas 
A deputada também expres-

sou sua preocupação com a 
situação persistente que mui-
tas famílias enfrentam há anos 
e anunciou medidas concretas 
para abordar o problema. “Com 
o levantamento, esperamos re-
solver essa situação, que se ar-

rasta há anos, com o jurídico da 
Copel,” disse a legisladora. 

O levantamento mencionado 
refere-se a uma iniciativa desti-
nada a identificar e solucionar as 
questões legais que impedem o 
acesso adequado dessas famí-
lias aos serviços essenciais.

Na reunião, que aconteceu 
na sala das Comissões da As-
sembleia Legislativa, o represen-
tante da Copel, Sidnei Garsztka, 
afirmou que a empresa tem difi-
culdade de formalizar a ligação 
dos acampamentos. “Por falta 
de documentação necessária e 
também alguns critérios técnicos 
como a burocracia e a falta de 
regularização fundiária nessas 
áreas são alguns dos motivos e 
alegações institucionais que têm 
colocado inúmeros obstáculos no 
atendimento às famílias”, afirma 
Sidnei.

Comunidades 
Afetadas

As reivindicações partem das 
comunidades: Ocupação Urbana 
Marielle Franco e Elza Soares, 
em Palmas; Acampamento Vitó-
ria do Contestado, em General 
Carneiro; Acampamento Terra 
Livre, em Clevelândia, perten-
cente às áreas da massa falida 
da Olvepar.

Também a comunidade do 
Acampamento São João Paulo II 
– Fazenda Cachoeira, no distrito 
de São Francisco de Salles em 
Clevelândia, e o acampamen-
to Reduto Caraguatá de Paula 
Freitas.

Desafios
No Acampamento Vitória do 

Contestado, situado em General 
Carneiro, uma das regiões mais 
frias do Estado, a ausência de 
energia elétrica tornou-se uma 
dura realidade para as 48 famí-
lias residentes. Rodrigo Athaide, 
morador e liderança em Vitória 
do Contestado, compartilhou as 
dificuldades enfrentadas pela co-
munidade diante das numerosas 
exigências impostas para garan-
tir o acesso à eletricidade.

“Há muitas exigências para 
que a nossa comunidade tenha 
acesso à energia elétrica”, ex-
plicou Rodrigo, destacando os 
obstáculos que as famílias en-
frentam para suprir uma necessi-
dade tão básica em um ambien-
te já desafiador devido ao clima 
rigoroso. A falta de eletricidade 
não apenas impacta o conforto 

diário, mas também cria barrei-
ras adicionais para o desenvol-
vimento e sustento dessas famí-
lias.

Para o coordenador do Cen-
tro de Apoio às Promotorias do 
Ministério Público (CAOP de Pro-
teção aos Direitos Humanos), Dr 
Olympio de Sá Sotto Maior, não 
há sentido que a decisão das pre-
feituras se sobreponha à Consti-
tuição.  “O direito à energia elétri-
ca é um direito básico. Onde está 
a empatia, de se colocar no lugar 
do outro, de saber como é viver 
há anos sem luz”, ponderou. 

Em 2019, o MP publicou uma 
nota técnica orientando as pro-
curadorias municipais sobre o 
fornecimento de água e ener-
gia e o princípio da dignidade 
da pessoa humana e os direitos 
internacionais dos direitos hu-
manos.
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Deputada Luciana Rafagnin viabiliza parceria 
para levar energia a famílias agricultoras

O acordo envolve o Incra-PR, MP-PR e Copel. Conforme representante da Copel, a 
burocracia e a falta de regularização fundiária nestas áreas são alguns dos motivos e 

alegações institucionais que têm colocado inúmeros obstáculos no atendimento

Senado encerra discussões e deve 
votar PEC que limita poderes do STF

Assessoria

José Paulo Lacerda/Estadão

Deputada Luciana Rafagnin defende ajuda aos moradores de 
áreas ocupadas que há anos sofrem sem serviços essenciais

A PEC em questão limita decisões monocráticas e pedidos de vista nos 
tribunais superiores, sendo aprovada pela CCJ do Senado em outubro

*Por Dr. Luiz Antonio

Recentemente, a 3ª turma 
do STJ decidiu que se o casal 
termina um relacionamento 
e a(o) ex assume posição 
de único dono do animal de 
estimação, não há obrigação 
de dividir os custos. 
Prevaleceu, na ocasião, voto 
proposto pelo ministro Marco 
Aurélio Bellizze.

No caso em questão, 
após quase cinco anos do 
fim da união estável, bem 
como da partilha de bens, 
a autora promoveu ação - 
sem dar o nome de pensão 
alimentícia para pets, é bom 
registrar -, em que pretendeu 
o reconhecimento do dever 
do ex-companheiro de: i) 
arcar com gastos dos animais 
de estimação adquiridos 
durante a união estável, na 
proporção de metade; e ii) 
reparar os gastos expendidos 
por ela com as despesas de 
subsistência dos pets, após a 
dissolução da união estável.

Nas instâncias 
ordinárias, aplicou-se o 
prazo prescricional de 10 
anos e o ex-companheiro foi 
condenado ao ressarcimento 
das despesas indicadas, 
mais as despesas mensais 
“até a morte ou alienação 
dos cachorros, reduzida, 
proporcionalmente, a cada 
evento de tal natureza”.

Ato contínuo, o caso foi 
levado ao STJ, sendo alvo 
de análise pela 3ª turma. No 
voto condutor do julgamento, 
ministro Bellizze destacou 
que as despesas com o 
custeio da subsistência dos 
animais são obrigações 
inerentes à condição de dono.

Na avaliação do ministro, 
o fato de o animal de 
estimação ter sido adquirido 
na constância da união 
estável não pode representar 
a consolidação de um vínculo 
obrigacional indissolúvel 
entre os companheiros 
(com infindáveis litígios) 
ou entre um deles e o pet, 
sendo conferida às partes 
promoverem a acomodação 
da titularidade dos animais 
de estimação, da forma como 
melhor lhes for conveniente.

Fonte: https://
w w w . m i g a l h a s . c o m . b r /
quentes /380892/an ima is -
tem-d i re i to -a -pensao-na-
separacao-do-casal-entenda-
a-polemica

Pensão para 
cachorro

Direito e
Justiça

*Especialista em Direito Civil e Processual 
Civil pelo INBRAPE e Mestre em Integração 

Latino Americana pela UFSM
ENVELOPEÉ luizantonio@advsouza.com.br



Ontem (21), o governo anun-
ciou revisões em suas pro-
jeções econômicas para 

2023 e 2024, conforme detalhado 
no Boletim Macrofiscal divulgado 
pela Secretaria de Política Eco-
nômica (SPE) do Ministério da 
Fazenda.

Crescimento econômico 
A previsão para o crescimento 

da economia em 2023 foi ajustada 
de 3,2% para 3%, enquanto para 
2024, a expectativa foi alterada de 
2,3% para 2,2%. Essas revisões 
foram atribuídas, segundo a Fa-
zenda, a uma revisão na expec-
tativa de crescimento para o ter-
ceiro trimestre de 2023, além de 
projeções menos otimistas para o 
setor de serviços até o restante do 
ano. No entanto, a pasta ressalta 
que, apesar dessas alterações, a 
perspectiva ainda é de aceleração 
no ritmo da atividade no quarto 
trimestre. O organizador do bo-
letim explicou: “Essa revisão na 
previsão para 2023 reflete a revi-
são para baixo no crescimento do 
terceiro trimestre. A perspectiva 
para o quarto trimestre perma-
nece otimista, impulsionada pelo 
crescimento de subsetores menos 
sensíveis ao ciclo e pela resiliên-
cia do consumo das famílias”.

Inflação
Quanto à inflação, a previ-

são para a variação do IPCA 

em 2023 foi reduzida de 4,85% 
para 4,66%, resultado de um 
processo de desinflação mais 
rápido do que o inicialmente 
projetado. Para 2024, a expec-
tativa avançou de 3,40% para 
3,55%. A equipe econômica jus-
tificou que a inflação atingiu o 
intervalo proposto pelo regime 
de metas já em 2023, devido à 
desinflação mais rápida do que 
o previsto, especialmente nos 
componentes subjacentes. Além 
disso, o aumento de 0,15 ponto 
percentual na estimativa de in-
flação para 2024 foi motivado 
por fatores como o reajuste de 

ICMS anunciado pelos estados 
e mudanças no cenário proje-
tado para câmbio e preços de 
commodities.

Cenário internacional
O boletim destaca que, des-

de o último relatório, fatores 
internacionais elevaram as in-
certezas, incluindo conflitos no 
Oriente Médio, crise no setor 
imobiliário chinês e volatilidade 
nos juros dos títulos do Tesouro 
americano. A equipe econômica 
ressalta que esses fatores têm 
contribuído para um cenário de 

maior incerteza e aumento da 
aversão ao risco, fortalecen-
do o dólar em relação a outras 
moedas. O governo reitera seu 
compromisso em monitorar es-
ses desdobramentos e adotar 
medidas necessárias para ga-
rantir a estabilidade econômica 
do país. A próxima atualização 
está prevista para o início de 
2024, quando novos elementos 
poderão ser considerados na 
avaliação do panorama econô-
mico nacional e internacional.

Repercussões

e reações
A divulgação das revisões 

econômicas gerou reações em 
diversos setores. Analistas des-
tacam a importância de acompa-
nhar de perto o comportamento 
dos indicadores nos próximos 
trimestres, especialmente dian-
te do cenário internacional de-
safiador. Setores econômicos, 
como o de serviços, expressa-
ram cautela diante das proje-
ções menos otimistas. Autori-
dades financeiras enfatizaram 
o compromisso em adotar me-
didas flexíveis para sustentar a 
economia diante das incertezas 
globais. A sociedade, por sua 
vez, demonstrou interesse em 
entender os impactos dessas 
revisões em suas vidas, desde o 
custo de vida até oportunidades 
de investimento. O ambiente 
político também foi influenciado, 
com debates sobre as políticas 
econômicas em curso e possí-
veis ajustes necessários. À me-
dida que novas informações sur-
gem, a população aguarda com 
expectativa as próximas ações 
do governo e os desdobramen-
tos nos mercados financeiros. 
A discussão sobre as revisões 
econômicas está apenas come-
çando, e a narrativa continuará 
a se desenvolver nos próximos 
meses, moldando o cenário eco-
nômico do país.

Governo revisa projeções de 2023 e crescimento 
da economia sofre reajuste de 3,2% para 3%

Quanto à inflação, a previsão para a variação do IPCA em 2023 foi reduzida de 4,85% para
4,66%, resultado de um processo de desinflação mais rápido do que o inicialmente projetado 

Agora, os consumidores 
no Paraná terão uma 
compreensão mais cla-

ra da famosa “taxa do garçom”. 
Recentemente sancionada pelo 
governador Ratinho Júnior, a lei 
21.721/2023, proposta pelo de-
putado estadual Paulo Gomes, 
redefine as regras dessa taxa, 
que frequentemente varia entre 
10% e 20%. A legislação estabe-
lece a obrigação de informar ao 
cliente não apenas o percentual 
da taxa, mas também seu direi-
to facultativo de efetuar o paga-
mento.

Transparência 
O deputado Paulo Gomes 

enfatizou a relevância dessa 
nova lei ao destacar que, “embo-
ra exista uma legislação federal 
indicando que o pagamento da 
taxa é opcional, muitos consumi-
dores se deparam com o valor já 
incluído na comanda sem saber 
que têm o direito de recusá-lo”.

Conforme a legislação re-

cém-sancionada, a porcentagem 
sobre o valor total do consumo 
deve ser apresentada claramen-
te em locais de fácil acesso, com 
destaque visível e linguagem 
acessível aos consumidores, in-
cluindo aqueles com deficiência. 
Além disso, a informação deve 
ser integrada à conta e ao car-
dápio dos estabelecimentos, ao 
lado dos valores ou na descrição 
da cobrança. 

Consequências do 

não cumprimento
Vale ressaltar que o não 

cumprimento das diretrizes es-
tabelecidas pela lei sujeitará o 
responsável a consequências 
civis e criminais. A nova regu-
lamentação entrará em vigor 
no prazo de noventa dias a par-
tir da data de sua publicação, 
ocorrida em 1º de novembro 
de 2023, visando proporcionar 
maior clareza e equidade nas 
transações comerciais entre es-
tabelecimentos e consumidores.

O Congresso analisa um 
projeto de lei que propõe 
o fim da isenção para 

compras internacionais de até 
US$ 50. O relator do projeto, 
deputado Paulo Guedes, tem a 
intenção de apresentar seu pa-
recer ainda neste mês. 

Atualmente, o projeto está 
sob avaliação na Comissão de 
Finanças e Tributação da câma-
ra e conta com amplo apoio no 
Legislativo, inclusive de parte 
da oposição, conforme destaca-
do pelo deputado Zé Neto. 

A proposta visa revogar a 
isenção em compras interna-
cionais de até US$ 50, manten-
do empresas do exterior sob o 
programa Remessa Conforme. 
Além disso, compras entre US$ 
50 e US$ 3 mil enfrentariam 
uma taxa de imposto de impor-
tação de 60%.

Críticas e 
preocupações

Críticos, como Luiz Philippe 
de Orleans e Bragança, expres-
sam preocupações sobre os 
impactos negativos nos consu-
midores. Enquanto o governo 
busca soluções para o déficit 
fiscal em 2024, considerando 
uma alíquota de 28% para ta-
xar compras internacionais, a 
expectativa de ganhos com a 
volta da taxação é de R$ 2,86 
bilhões. 

No entanto, alguns ques-
tionam a eficácia do imposto 
de importação para equilibrar 
o mercado. Representantes de 
entidades comerciais destacam 
a necessidade de um ‘tratamen-
to equilibrado’ entre empresas 
estrangeiras e nacionais, enfa-
tizando a importância de evitar 
privilégios. Essas discussões 
refletem a complexidade e as 
preocupações envolvidas na 
possível mudança nas políticas 
de isenção e taxação para com-
pras internacionais

Paraná reforça transparência na ‘Taxa
do Garçom’ com nova legislação

PL propõe fim da isenção para 
compras internacionais de até US$ 50
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Autoridades financeiras enfatizaram o compromisso em adotar medidas 
flexíveis para sustentar a economia diante das incertezas globais

Lei redefine regras para a taxa no Paraná, garantindo aos consumidores 
maior clareza e direito facultativo de pagamento



Na última segunda-feira, o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior se reuniu 

no Teatro Guaíra com estudan-
tes da rede estadual do Paraná 
que participarão do programa 
de intercâmbio internacional 
‘Ganhando o Mundo’. Durante 
o evento, os alunos receberam 
orientações pré-embarque em 
preparação para a viagem que 
está programada para o início 
de 2024.

O programa ‘Ganhando o 
Mundo’ engloba escolas de 
todas as regiões do Paraná, 
abrangendo desde as maiores 
até as menores cidades. Den-
tre os alunos selecionados, 
destaca-se que 100 deles são 
beneficiários do programa Bol-
sa Família. Essa é a quarta e 
maior edição do programa até o 
momento, iniciado em 2022. No 
primeiro semestre daquele ano, 
100 estudantes tiveram a opor-
tunidade de estudar no Canadá, 
seguidos por outros 100 que 
foram para a Nova Zelândia no 
segundo semestre. Atualmente, 
40 alunos da rede estadual es-
tão participando do intercâmbio 
na França, com retorno previsto 
para dezembro deste ano.

Importância 
Ratinho Junior ressaltou que 

o programa vai além do apren-
dizado de uma nova língua, 
proporcionando aos estudantes 
paranaenses a oportunidade de 
vivenciar uma nova cultura e ex-
periências de primeiro mundo, 
que poderão ser aplicadas em 
suas escolas e cidades no futu-
ro. Ele destacou a importância 
dessa experiência para contri-

buir com o avanço do Paraná e 
do Brasil em direção ao status 
de primeiro mundo.

O governador afirmou: “Eles 
vão conhecer um país de pri-
meiro mundo, estudar em um 
país de primeiro mundo, apren-
der uma segunda língua. É um 
preparatório para quando fo-
rem adultos, quando vão poder 
entrar no mercado de trabalho, 
ter uma boa remuneração, con-
seguir um emprego que possa 
trazer mais qualidade de vida. 
É um grande investimento que 
toda a sociedade do Paraná faz 
nesses jovens, preparando as 
lideranças do futuro”.

A Secretaria de Estado da 
Educação (Seed) está investin-
do R$ 81,2 milhões nessa eta-
pa do programa, cobrindo todos 
os custos do intercâmbio, como 
alimentação, hospedagem, 
transporte, emissão de vistos 
e passaportes, passagens aé-
reas e terrestres, exames mé-
dicos, vacinas, seguro viagem 
e de saúde, taxa de matrícula, 

mensalidade da escola no exte-
rior, material didático, uniforme, 
tradução juramentada da docu-
mentação escolar e reuniões de 
orientação. Além disso, os alu-
nos recebem um auxílio de R$ 
800,00 mensais durante o perí-
odo do intercâmbio.

O secretário estadual da 
Educação, Roni Miranda, des-
tacou: “Investir em educação é 
investir em pessoas, nos nossos 
alunos. São mais mil estudantes 
das escolas públicas do Para-
ná que terão a possibilidade de 
conhecer uma nova cultura e a 
educação do primeiro mundo”.

Ele tranquilizou os pais, en-
fatizando que o programa é 
muito bem organizado e estrutu-
rado. Houve uma licitação com 
critérios rigorosos para contratar 
as melhores empresas de in-
tercâmbio, e os alunos já estão 
participando de aulas de inglês 
com professores nativos antes 
mesmo de embarcar, com todo 
o processo sendo coordenado 
pela secretaria.

Mil estudantes do projeto ‘Ganhando 
o Mundo’ se preparam para embarcar
Ratinho Jr se encontrou com os alunos da rede pública que participarão 

do programa do Estado, viverão em países de primeiro mundo
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Na última segunda-feira, os 
governadores do Paraná, 
Carlos Massa Ratinho Ju-

nior, e de Santa Catarina, Jorginho 
Melo, anunciaram a criação de um 
grupo de trabalho durante uma 
reunião no Palácio Iguaçu. O ob-
jetivo do grupo é estudar maneiras 
eficazes de minimizar os impactos 
das cheias do Rio Iguaçu, que 
têm afetado ambos os estados. 
A iniciativa envolverá os técnicos 
do Instituto Água e Terra (IAT) do 
Paraná e do Instituto do Meio Am-
biente de Santa Catarina (IMA).

Em outubro, chuvas intensas 
elevaram o nível do rio em vários 
pontos, causando danos em diver-
sas cidades. União da Vitória, no 
sul do Paraná, foi a mais prejudi-
cada, com aproximadamente 40% 
da área da cidade inundada. O 

município vizinho de Porto União, 
em Santa Catarina, também en-
frentou problemas com a cheia, 
resultando em vários moradores 
desabrigados.

O grupo de trabalho, compos-
to por técnicos ambientais, terá a 
responsabilidade de analisar todas 
as áreas ao longo do curso do Rio 
Iguaçu e propor alternativas para 
minimizar os impactos das cheias. 
O governador Ratinho Junior des-
tacou a intenção de encontrar 
soluções a curto, médio e longo 
prazo. Jorginho Melo, governador 
de Santa Catarina, reforçou a im-
portância de abordar o problema 
de forma abrangente.

Eliseu Mibach ressaltou a ur-
gência da situação, observando 
que enquanto o Rio Iguaçu sobe 
de 2 a 3 cm por hora durante as 

chuvas, ele diminui apenas de 
3 a 4 mm por hora após as tem-
pestades, agravando a situação 
das famílias e empresas afetadas 
pela enchente. Mibach expressou 
a compreensão de que a solução 
definitiva pode não ser imediata, 
mas enfatizou a busca por alterna-
tivas para reduzir os impactos na 
população.

O diretor-presidente do Insti-
tuto Água e Terra, Everton Souza, 
destacou que a parceria com San-
ta Catarina agilizará os processos 
de licenciamento e saneamento 
ambiental necessários para a exe-
cução das futuras obras. Souza 
informou ainda que o IAT já elabo-
rou um termo de referência para 
a contratação de um anteprojeto 
visando minimizar os efeitos das 
cheias do Rio Iguaçu.

PR e SC estudam em conjunto uma
solução para cheias do Rio Iguaçu

Governador interino
O vice-governador Darci Piana assumiu o Governo do Estado 
nesta terça-feira (21). Ele será governador em exercício até o dia 
28 de novembro, período em que o governador Ratinho Junior 
estará em missão internacional na Alemanha. De acordo com a 
Invest Paraná há margem para acordos e projetos relacionados a 
hidrogênio verde e no setor de engenharia.

Campeonato Paranaense
A Federação Paranaense de Futebol confirmou o calendário do 
Campeonato Paranaense de 2024. A competição terá início no dia 
17 de janeiro e terá turno único e mata-mata até a decisão da 
competição. Participam da edição: Athletico, Aruko, Azuriz, Coriti-
ba, Cianorte, FC Cascavel, Londrina, Maringá , Operário-PR, São 
Joseense, Andraus e PSTC.

Líderes rurais
O Encontro Estadual de Líderes Rurais deve reunir mais de 4 mil 
pessoas no dia 1º de dezembro, no Expotrade Pinhais, na Re-
gião Metropolitana de Curitiba. Na programação estão palestras 
sobre temas relacionados à liderança rural e a representatividade 
política do setor. Os convidados são a senadora e ex-ministra da 
Agricultura, Tereza Cristina, e o empresário e ex-deputado federal 
Marcelo Almeida.

Nota Paraná
O Nota Paraná ultrapassou a marca de R$ 3 bilhões devolvidos a 
consumidores e entidades sociais do Estado. Desse montante, R$ 
2,61 bilhões correspondem a devoluções de créditos do Imposto 
sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS), enquanto 
R$ 361,9 milhões foram distribuídos nos sorteios mensais.

TRE-PR
O Tribunal Regional Eleitoral do Estado do Paraná (TRE-PR) di-
vulgou o edital de conhecimento nº 020/2023 para a formação da 
lista tríplice do processo seletivo que preencherá duas vagas ao 
quadro de membro efetivo do Tribunal Regional Eleitoral do Esta-
do do Paraná (TRE-PR) para o próximo biênio. As vagas a serem 
ocupadas são as dos advogados José Rodrigo Sade e Roberto 
Aurichio Júnior.

Caravana Progressista
Na última semana, o secretário da Indústria, Comércio e Serviços, 
Ricardo Barros (PP), visitou 25 cidades nas regiões Norte e Noro-
este do Paraná em mais uma edição da Caravana Progressista. 
As visitas fazem parte da nova edição da Caravana Progressista 
que tem o objetivo de visitar todos os 399 municípios paranaenses 
nos próximos meses.

Nova Ferroeste
O Ibama deve aprovar até dezembro o estudo de impacto ambien-
tal da Nova Ferroeste. A concessão de 99 anos do trecho de 1,5 
mil quilômetros entre Maracaju (MS) e Paranaguá prevê R$ 35 
bilhões em investimentos. A denúncia foi feita em 2019, na Opera-
ção Piloto, com base em informações compartilhadas a partir das 
investigações da força-tarefa da Lava Jato.

Arquivado
A decisão do juiz Roger Vinicius Pires de Camargo Oliveira, do 
Tribunal de Justiça do Paraná (TJ-PR), arquivou a Ação Civil Pú-
blica de improbidade administrativa apresentada pelo Ministério 
Público do Paraná (MP-PR) contra o ex-governador Beto Richa 
(PSDB).

Destino do 13º
Sondagem realizada pela Fecomércio PR e do Sebrae/PR apon-
ta que 40,5% dos trabalhadores inseridos no mercado formal vão 
usar o 13º para o pagamento de dívidas. Outro destino será fazer 
um reserva ou investimento financeiro, para 36% dos paranaen-
ses. Os que vão usar o dinheiro para a compra de presentes cor-
respondem a 27,3%.

QUARTA-FEIRA (22)
NOVEMBRO DE 2023

Jovens embarcam no início do ano para estudar por um semestre nos 
Estados Unidos, Canadá, Inglaterra, Austrália e Nova Zelândia
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Áries (21/03 - 20/04)
Sonhos e ambições ficarão 
mais claros. Aumente a sintonia 
com sua força interior e com a 
sabedoria espiritual e visualize 
onde quer chegar. 

Touro (21/04 - 20/05)
Aprofunde o tom das conversas 
e desfaça confusões com alguém 
da equipe ou amizade. O dia 
favorecerá novos relacionamentos. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Visualize o futuro que você deseja 
e coloque uma fé, a força da 
intenção atrairá oportunidades. 
Portas estarão abertas na carreira, 
projete a imagem.

Câncer (21/06 - 22/07)
Viagens, estudos e novos projetos 
movimentarão a vida numa direção 
mais estimulante. Aproveite para 
se reinventar, organizar ideias 
de trabalho e investir no seu 
desenvolvimento.

Leão (23/07 - 22/08)
Troque confidências com a família 
e tome decisões em conjunto. 
Este será um ótimo momento para 
eliminar pendências, finalizar o 
passado e implantar um lifestyle 
mais leve e confortável.

Virgem (23/08- 22/09)
Encontros e interações de hoje 
serão marcados por muita 
emoção. Boas notícias de 
longe e momentos carinhosos e 
acolhedores no amor farão grande 
diferença no seu dia.

Libra (23/09 - 22/10)
O foco no trabalho trará 
ótimos resultados. Aumente a 
produtividade e implante novas 
estratégias. Reformulações dos 
espaços e da rotina tornarão o 
cotidiano mais gostoso.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Amor, filhos e novos projetos serão 
os assuntos em destaque neste dia 
de muitas emoções e de grande 
empatia nos relacionamentos. 
Negociações de contratos e de 
serviços ganharão agilidade.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Você estará cada vez mais perto 
de realizar um velho sonho e 
começar um novo ciclo. Finalize 
pendências, some forças com a 
família.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Resolva assuntos financeiros e 
ganhe tranquilidade. Investimentos 
futuros ficarão melhor definidos. 
Planeje o que cabe no seu bolso.

Aquário (21/01 - 19/02)
Dê um passo maior na carreira, 
assuma mais poder e brilhe 
publicamente. Este será um ótimo 
momento para investir no seu 
futuro, no crescimento profissional 
e financeiro.

Peixes (20/02 - 20/03)
Espere por bons resultados 
financeiros numa negociação 
profissional ou atividade em outra 
localidade. Um cenário positivo se 
desenhará para o futuro. 

HORÓSCOPO

O dia 22 de novembro marca 
o aniversário de quatro notáveis 
escritores cujas contribuições 
para a literatura clássica trans-
cenderam séculos, influenciando 
gerações de leitores e colegas 
escritores.

Thomas More, humanista re-
nomado e estadista inglês, ficou 
imortalizado por sua obra ‘Uto-
pia’. Publicada pela primeira vez 
em 1516, a obra é uma narrativa 
filosófica e política que descreve 
uma sociedade ideal, combinan-
do elementos de política, religião 
e economia. More introduz o ter-
mo ‘utopia’ para descrever esse 
lugar imaginário onde a justiça, a 
igualdade e a harmonia reinam.

 ‘Utopia’ não apenas influen-
ciou o pensamento político e 
social da época, mas continua a 
ser uma fonte de reflexão sobre 
as possibilidades e limitações da 
construção de sociedades ideais.

Thomas More
‘Utopia’

Thomas More, humanista re-
nomado e estadista inglês, ficou 
imortalizado por sua obra ‘Uto-
pia’. Publicada pela primeira vez 
em 1516, a obra é uma narrativa 
filosófica e política que descreve 
uma sociedade ideal, combinan-
do elementos de política, religião 
e economia. More introduz o ter-
mo ‘utopia’ para descrever esse 
lugar imaginário onde a justiça, a 
igualdade e a harmonia reinam. 
‘Utopia’ não apenas influenciou o 
pensamento político e social da 
época, mas continua a ser uma 
fonte de reflexão sobre as possi-
bilidades e limitações da constru-
ção de sociedades ideais.

John Milton
‘Paraíso Perdido’

O poeta inglês John Milton, 
nascido em 22 de novembro 
de 1608, é lembrado por sua 
magnífica epopeia ‘Paraíso 

Perdido’. Publicado em 1667, 
o poema épico mergulha nas 
narrativas bíblicas da queda 
de Adão e Eva, explorando te-
mas de livre-arbítrio, redenção 
e a natureza do mal. A riqueza 
da linguagem e a profundidade 
filosófica de ‘Paraíso Perdido’ 
estabelecem-no como um dos 
grandes clássicos da literatura 
inglesa, revelando as complexi-
dades do relacionamento entre 
a humanidade e a divindade.

Jonathan Swift -  ‘As 
Viagens de Gulliver’
Nascido em 22 de novem-

bro de 1667, Jonathan Swift, 
escritor e clérigo irlandês, é 
mais conhecido por sua obra 
satírica ‘As Viagens de Gulli-
ver’. Publicada pela primeira 
vez em 1726, a narrativa se-
gue as aventuras do viajante 
Lemuel Gulliver em terras dis-
tantes e extraordinárias. Swift 
utiliza essas viagens como 
uma plataforma para criticar 
satiricamente aspectos da so-
ciedade e da natureza huma-
na. A obra, além de seu impac-
to como sátira política, oferece 
uma reflexão profunda sobre a 
condição humana e os vícios 
da sociedade.

Jane Austen - ‘Orgulho 
e Preconceito’, ‘Emma’

Jane Austen, nascida em 
22 de novembro de 1775, é 
uma das autoras mais amadas 
da literatura inglesa. Seus ro-
mances, notáveis pela obser-
vação aguçada da sociedade 
e pela habilidade na constru-
ção de personagens, incluem 
‘Orgulho e Preconceito’ e 
‘Emma’. Publicado pela pri-
meira vez em 1813, ‘Orgulho 
e Preconceito’ destaca-se por 
seu retrato perspicaz dos cos-
tumes e das relações sociais 
da época, enquanto ‘Emma’ 

(1815) explora a comédia da 
vida rural e a busca pelo amor 
verdadeiro. A escrita refinada 
de Austen e sua capacidade 
de criar heroínas memoráveis 
continuam a encantar leitores 
em todo o mundo.

Enquanto celebramos o 
aniversário de destes gigantes 
da literatura clássica mundial, 
é fascinante reconhecer como 
suas obras continuam a resso-
ar através do tempo. Cada au-
tor, com sua abordagem úni-
ca, contribuiu para a riqueza 

e a complexidade do cânone 
literário clássico. Suas cria-
ções não apenas refletem as 
épocas em que viveram, mas 
transcendem as barreiras tem-
porais, oferecendo insights 
atemporais sobre a natureza 
humana e as complexidades 
da sociedade. Esses quatro 
mestres da literatura clássica 
permanecem vivos através 
de suas palavras, convidan-
do novas gerações a explorar 
as vastas paisagens de seus 
mundos literários.

Aniversário desses titãs que moldaram a narrativa da literatura
clássica, onde cada um deixa um impacto duradouro

Mestres da literatura clássica: quatro autores 
nascidos no dia 22 de novembro

A visão do humanista inglês sobre uma sociedade ideal conti-
nua a intrigar e inspirar, desafiando as fronteiras do pensa-

mento e imaginando um mundo de igualdade e harmonia

Divulgação/ Amazon

TIRINHA



Na última segunda-feira (20), Yasmim Mariane completou idade 
nova. Parabéns, que esse novo ciclo seja repleto de alegria, saúde 

e amor. São os votos de sua amiga Jully

Quem também comemorou aniversário no dia (22), foi Nathaly Becker. 
Felicidades e muitos anos de vida repletos de saúde e bençãos. Na foto 

com seu namorado Gabriel
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Mande uma felicitação 
para alguém que você ama! 
Entre em contato conosco:

 (42) 98428-1511

Doe mudas de orquídea para embelezar o Lago Municipal!

Entregue-as na sede do Jornal Correio até dia 24. Ou você 
pode levá-las até o Lago Um no dia 25 de novembro e nos 

ajudar a plantar, à partir das 9 horas 
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